

EDITORIAL

La revista *Psicogente* es el medio de divulgación del programa de Psicología de la Universidad Simón Bolívar (Barranquilla-Colombia), que circula semestral e ininterrumpidamente, desde 1998, como un espacio abierto a la publicación de temas propios de la ciencia psicológica. En estos casi 10 años de incesante labor, *Psicogente* ha tenido un fuerte impacto en los docentes y estudiantes del programa de Psicología, pues, a menudo, sus artículos se convierten en material obligado de consulta dentro y fuera de las aulas, y en las distintas actividades académicas que unos y otros adelantan.

Nuestra revista también quiere ofrecer las mismas oportunidades a docentes y estudiantes de otras organizaciones educativas a nivel local, regional, nacional e internacional, inclusive. Por ello se está preparando seriamente en nuevos procesos editoriales que permitan lograr los criterios de clasificación sugeridos por el *Índice Bibliográfico Nacional Pubblindex*, como son: la calidad científica en los artículos publicados; la estabilidad y la periodicidad estricta en la publicación de los números; visibilidad, accesibilidad y reconocimiento nacional e internacional; y la calidad en la gestión y las normas editoriales.

En este sentido, se establecerán, por ejemplo, políticas editoriales que permitan a la comunidad de psicólogos/as de distintas partes del mundo acceder de manera gratuita a los textos completos que se publiquen en *Psicogente*; seguir ampliando el espacio de la revista para que puedan escribir y compartir sus hallazgos científicos en ella, tanto investigadores, como académicos y docentes de la psicología de otras instituciones; aumentar y exogamizar los miembros de cada comité que conforman actualmente la revista, entre otras. Seguro que será una empresa difícil, pero nos estamos preparando para ello con un equipo de excelsas calidades no solo profesionales, académicas y científicas, sino, y quizás más importante, con calidades altamente humanas.

Pero no podríamos cerrar estas líneas sin antes decir que en este, su nuevo número, la revista *Psicogente* pone a disposición del Caribe colombiano, y en general de toda la comunidad científica psicológica nacional e internacional, las ideas y conceptos presentes en 6 artículos con variados propósitos, pero todos dentro del ámbito de la psicología. El primer artículo muestra la reflexión en torno al compromiso de humanización que tiene la educación. En el segundo, se hace una aproximación a algunas definiciones y visiones sobre la violencia, en el marco de una investigación que los autores adelantan en la actualidad. El tercer artículo muestra la historia de la investigación en nuestro programa de Psicología. Luego aparece una reflexión alrededor del concepto de inteligencia emocional y su importancia en los contextos educativos. También está un artículo resultado de un acercamiento a la historia de la enseñanza de la psicología en Colombia, en el marco de una investigación que pretende responder a la pregunta sobre su evolución en el país. Por último, se presenta una sistematización y una reflexión en torno al pasado, presente y futuro de las funciones sustantivas de extensión del programa de Psicología de la Universidad Simón Bolívar.

Los invitamos, pues, a que revisen todos y cada uno de los artículos que circulan con el volumen 10, No. 17 de su revista *Psicogente*, esperando de ustedes una mirada reflexiva y crítica frente a ellos, que contribuya al engrandecimiento de la psicología.

Francisco J. Vásquez D.
Editor